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Punto n. 6 all’Ordine del Giorno: “Approvazione nota di aggiornamento al DUP 

(Documento Unico di Programmazione) 2024/2026” 

Punto n. 7 all’Ordine del Giorno:  “Approvazione Bilancio di previsione finanziario 

2024/2026 e relativi allegati” 

 
 

SINDACO 

Se siete d’accordo, il punto 6 e il punto 7 li univamo come discussione, per poi fare due 

votazioni distinte. Riguarda il punto 6 “Approvazione nota di aggiornamento al DUP” e per quanto 

riguarda il punto 7 “L’approvazione del bilancio di previsione finanziario anno 2024/2026 e 

relativi allegati”.  

Dopo tantissimi anni ci presentiamo in Consiglio Comunale con un bilancio di previsione 

prima del 31/12, chiedo all'Assessore Galati di darne illustrazione, sia per quanto riguarda 

l’aggiornamento al DUP che quanto riguarda l'approvazione del bilancio di previsione.  

 

ASSESSORE GALATI 

Come ha anticipato il Sindaco, quest'anno vi è l'obbligo, nel senso, dei Comuni, di 

approvare il bilancio entro il 31 dicembre, ovvero, il termine può essere anche non rispettato e può 

essere differito, però si può differire solamente per delle specifiche motivazioni previste dal 

decreto ministeriale. L'attesa della cosiddetta finanziaria del Governo, il fatto che non sia ancora 

definitiva, non è più una scusante come in passato, per andare oltre il 31/12. Questo significa che 

il responsabile del servizio finanziario, in base al passato, deve comunque definire un bilancio di 

previsione, in questo caso 2024, una volta, poi, che finanziaria sarà definitiva, intervenire nelle 

prime settimane dell'anno prossimo, il 2024, con una variazione. Quest'anno. come in futuro, se la 

legge resterà sempre questa, ci si applica, poi, e con la finanziaria definitiva non viene stravolto 

qualcosa perché, altrimenti, i comuni dovevano far fronte a delle problematiche che non sono state 



considerate in questo momento, presumo di no. È un aspetto positivo, come si diceva anche in 

Commissione, perché lavorare per XII non è mai bello. È un bilancio tecnico, in quanto fatto dal 

responsabile finanziario che, nel momento in cui non trova un equilibrio di parte corrente, deve 

chiedere all'Amministrazione su quali voci intervenire e, ovviamente, intervenire su quelle spese 

non ricorrenti, piuttosto limitare le assunzioni, piuttosto che per trovare un equilibrio di parte 

corrente. Questo è un po' il disegno di questa novità. Equilibrio di parte corrente che anche 

quest'anno, forse, soprattutto quest'anno, abbiamo fatto fatica, come già ho espresso in 

Commissione, ad approvare, per i motivi che un po' tutti conosciamo. L'inflazione, che la contiamo 

anche noi nella nostra vita quotidiana, tant'è che, come avete avuto modo di leggere, nel 2023 le 

spese correnti sono aumentate di circa un 6 per cento e non riguarda tanto le utenze ma riguarda, 

appunto, si parlava adesso di manutenzioni, anche i costi di manutenzione degli immobili, come 

abbiamo già espresso in Commissione. Poi, sempre più diffusi i fenomeni di marginalità, fanno 

aumentare anche la necessità di assistenza nel sociale. Proprio prima del Consiglio abbiamo dovuto 

fare un ennesima variazione di Giunta, non prevista, nel senso che non l'abbiamo portata, perché 

abbiamo dovuto inserire altri 6.100 euro per tutela ai minori. Poi c'è il rinnovo, cosiddetto 

contrattuale, dei dipendenti pubblici, giustissimo, ci mancherebbe, visto che il potere d’acquisto è 

diminuito, per cui occorre aumentare gli stipendi ai dipendenti pubblici, però, capite, che tutti 

questi elementi, a carico di un Ente, come la maggior parte dei piccoli comuni, creano delle 

difficoltà non indifferenti. Tant'è che anche quest'anno abbiamo dovuto utilizzare una parte di 

oneri di urbanizzazione particolare, 87.000 euro, per finanziare la manutenzione ordinaria. Quindi, 

questo è un po' il quadro del bilancio.  

Faccio un passo indietro e torniamo alla nota di aggiornamento al DUP, che è corrente, 

come, appunto, sappiamo, con quanto definito dagli strumenti di programmazione e obbligatori, 

quali le linee programmatiche di mandato del Piano Triennale delle opere pubbliche e del 

Programma di assunzione del personale. Relativamente al Programma triennale dei lavori pubblici, 

gli interventi che si prevede di realizzare sono stati, nel periodo 2024/2026, oggetto di delibera di 

Giunta n. 86 dell’11 ottobre 2023. Come avete potuto vedere, c'è l'intenzione dell'Amministrazione 

di continuare con la ristrutturazione del patrimonio viario, dove per il 2023 è prevista una spesa 

complessiva di 292 mila, di cui 160, come si diceva prima, è finanziata l'alienazione degli 

immobili, 52 mila da oneri di urbanizzazione e 80.000 da proventi aree standard. Oneri di 

urbanizzazione che per il 2023 abbiamo previsto un'entrata di 320.000 e di proventi per le aree 

standard di 80, quindi, per un totale di 400.000. Di questi 400.000, appunto, gli 80 per la 

manutenzione delle strade, 70.000 per l'archivio comunale e i 25.000 per la manutenzione dei 

parchi, quindi c'è anche l'intenzione di continuare la ristrutturazione dei parchi iniziata già, come 

ricordato, nel 2020; dei 52.000 destinati alla manutenzione straordinaria delle strade, l'ho già detto; 



32.000 euro per abbattimento barriere architettoniche; 5.000 per la Caserma dei Carabinieri che 

era stata inserita prima della manutenzione, inserita nella variazione di Consiglio che abbiamo 

provato prima, per cui questi 5.000  vengono assorbiti dai 17. Inoltre, degli oneri di urbanizzazione 

sono stati destinati 49.000 euro per l'efficientamento del Centro civico che, insieme ai 70.000 euro 

del contributo del Ministero, che ci danno da tre anni, insieme ad altri 91 euro, come contributo 

riqualificazione GSE, vanno a finanziare l'intero intervento.  

Delle entrate di alienazione ne abbiamo appena parlato, sono 475.000 euro che va a 

finanziare un elenco di spese in conto capitale che non sto qui a ripetere. Sono più o meno le stesse 

che mettiamo e che prevediamo di finanziare con alienazione degli immobili. Relativamente al 

fabbisogno del personale, previsto anche questo, come avete visto nel DUP, ci saranno quattro 

cessazioni per il pensionamento nel 2024 e quattro assunzioni. Ci sarà il Comandante dei Vigili, 

un operaio, un elemento dell'anagrafe, una della segreteria e ci saranno altrettanto quattro 

assunzioni. L'operaio non sarà sostituito ma prenderemo un dipendente da inserire nell’ufficio 

tributi per aumentare l'attività di verifica della riscossione coattiva, ecco, per dare un’accelerata, 

un maggior controllo a questo tipo di entrata. Relativamente, sempre alle entrate tributarie, più o 

meno, come avete visto, sono uguali a quelle dell'anno. L'IMU l'abbiamo previsto per un milione 

1.050.000, quindi 25.000 euro in meno. L’Addizionale comunale per 770.000. Abbiamo, invece, 

raddoppiato l'accertamento IMU degli anni precedenti perché, alla luce anche dell'elemento che 

vogliamo assumere, vorremmo accertare i due anni piuttosto che uno e quindi abbiamo previsto 

per accertamento IMU 430.000 e per la riscossione coattiva, sempre IMU, 80.000. Ovviamente 

queste, purtroppo o meno male, dipende dai punti di vista, non vanno a finanziare della spesa 

corrente perché vengono ampiamente svalutate dal Fondo svalutazione crediti, ala luce del fatto 

che abbiamo aumentato gli accertamenti da riscossione, le entrate da riscossione e di accertamenti, 

è molto più alto rispetto all'anno scorso. Il Fondo di solidarietà, quando abbiamo approvato il 

bilancio, non sapevamo ancora l'importo, lo abbiamo messo per 825.000, adesso abbiamo quello 

definitivo che poi, appunto, aggiusteremo con la variazione l'anno prossimo e sarà di 845.872. Non 

abbiamo messo un Fondo debiti commerciali, perché il dato certo lo avremmo dopo il 31/12, nel 

senso quali fatture, qual è la velocità, la media dei pagamenti, però, presumiamo e speriamo che 

non sarà necessario. Per quanto riguarda, invece, il fondo contenzioso dei Navigli, non abbiamo 

accantonato, però l'intenzione c'è sempre di accantonare qualcosa, qualora sia possibile, perché 

l'anno di definizione sarà il prossimo e vedremo. 

 Queste sono le cose più importanti del bilancio. Se avete ulteriori domande da farmi. 

 

 

 



SINDACO 

Grazie, Assessore Galati, per la bella esposizione tecnica. Naturalmente va ringraziato sia 

l'Assessore che l'ufficio, tutti gli uffici che si sono prestati. Naturalmente l'ufficio finanziario è 

quello che raccoglie i dati, ma tutti gli altri uffici sono quelli che devono, comunque, trasmettere 

una buona parte di questi dati. È stato un lavoro di tutti i vari settori, naturalmente in particolare il 

settore finanziario che ha potuto mettere a punto questo bilancio. Ci sono interventi su questo 

punto? Consigliere Morici. Scusi, Consigliere, do la parola agli Assessori che possono, magari 

integrare quanto detto. Assessore Possi. 

 

ASSESSORE POSSI 

Buonasera a tutti. Vorrei dire alcune cose che nel bilancio del 2024 abbiamo continuato. 

Nella previsione, per garantire tutti i servizi forniti negli anni precedenti, si è predisposto un 

investimento molto importante, come abbiamo fatto anche nell'anno 2023. Questa è una cifra, è 

dimostrazione dello sforzo economico della nostra Amministrazione Comunale nei servizi 

afferenti ai nostri concittadini, a partire dalla prima infanzia e a seguire tutte le fasce, fino ad 

arrivare all'età senile, per sostenere le necessità di tutta la popolazione con un'attenzione 

particolare alle fasce più deboli.  

Proseguiamo con i contributi per integrazione al pagamento delle rette di asilo nido. Anche 

per l’anno 2023/2024 abbiamo aderito alla misura di regione Lombardia “nidi gratis”. Ci sono 

contributi alla scuola dell'infanzia, contributi per la mensa di ogni ordine grado, assistenza 

domiciliare ai minori per le famiglie con disagio sociale a rischio di emarginazione. Per l'anno 

2024 si è aumentato il budget di esposizione. Per l'inserimento di minori in strutture idonee, 

secondo le disposizioni del Giudice tutelare, nel bilancio abbiamo dovuto incrementare ancora 

questo capitolo, come ha già anticipato l'Assessore Galati. L'anno scorso, per il 2023 l'avevamo 

aumentato rispetto al 2022, ma per il 2024 abbiamo dovuto aumentare ancora.  Abbiamo anche il 

servizio di assistenza domiciliare, pasti a domicilio per le persone disabili e anziani che non 

riescono a svolgere autonomamente le normali attività quotidiane. Aiuti alle persone anziane, che 

non possono rimanere al proprio domicilio, con l'inserimento in RSA o in strutture residenziali o 

semiresidenziali. Anche in queste voci abbiamo previsto un aumento. Inoltre, abbiamo a 

disposizione, presso il consultorio, il personale per le pratiche relative ad ATS e ASST. Abbiamo 

il servizio di integrazione lavorativa per cittadini in condizione di svantaggio sociale, con tirocini 

e borse lavoro. Vengono dati dei contributi vari per utenze, affitti, acquisto medicinali e beni di 

prima necessità. Anche per il 2024 abbiamo aderito al servizio civile dando la possibilità a tre 

giovani, dai 18 ai 28 anni, di un'occasione di formazione e crescita personale. Questa esperienza 

dà un valore formativo da inserire nel loro curriculum. Inoltre, sono anche una risorsa per la 



cittadinanza. Per conciliare tempo/lavoro e scuola/famiglia si attua il pre e post scuola, il Centro 

estivo dell'infanzia, con rette agevolate in base all'ISEE. A supporto del buon funzionamento delle 

istituzioni scolastiche si collabora con loro attuando il Piano per il diritto allo studio, con contributi 

economici, sostenendo le attività didattiche e le attività integrative di sostegno al disagio scolastico 

e alla disabilità, lavorando in accordo con la dirigenza scolastica. Ci sono attività, per adolescenti, 

extrascolastiche come, ad esempio, i progetti realizzati al PIG. Proseguono i PUC, i Progetti Utili 

alla Collettività che ci avvaliamo delle persone che percepiscono il reddito di cittadinanza. Alcuni 

servizi offerti sono in forma associata come ambito, dove si lavora a diversi livelli, con 

l'Assemblea dei Sindaci, il Tavolo tecnico con il responsabile di Settore e il Tavolo degli assistenti 

sociali. Per i problemi lavorativi continuiamo il sostegno ai cittadini, con lo sportello lavoro, 

presente nel comune, dove le persone sono aiutate nella compilazione del curriculum vitae, con 

colloqui e indicazioni per affrontare le problematiche relative alla ricerca di un lavoro, offrendo 

opportunità lavorative e cercando di favorire l'incontro tra domanda e offerta. Inoltre, offre la 

possibilità di partecipare a corsi di formazione per acquisire nuove competenze e ad attività di 

orientamento, al fine di un reinserimento lavorativo. Nell'ambito culturale si continuano tutte le 

attività con la biblioteca locale e il sostegno di fondazione per leggere, avvalendoci di letture 

vetrine a tema, per ogni ricorrenza, con la pubblicazione sul Sito Comunale, sui social, tipo 

Telegram, Facebook e Instagram e anche con l'informazione agli iscritti della biblioteca. Ci sono 

nel corso dell'anno presentazioni di libri con gli autori, spettacoli culturali e mostre, con 

associazioni anche locali. Abbiamo, inoltre, letture, laboratori di manualità rivolti ai bambini. 

Sono, inoltre, proposti corsi aperti a tutta la cittadinanza. Nel commercio, oltre ad incentivare 

manifestazioni per far conoscere le nostre attività, abbiamo aderito ad un bando di Regione 

Lombardia nel 2023. Il progetto è stato accolto e finanziato. Abbiamo a disposizione contributi a 

fondo perduto per le imprese di vendita al dettaglio di beni e servizi, di somministrazioni di cibi e 

bevande, di prestazione dei servizi alla persona. Il bando si concluderà nel corso del 2024, per il 

rimborso ai partecipanti che sono stati ammessi alla graduatoria. Alcune attività che hanno 

concluso i lavori, saranno rimborsati già nel 2023, gli altri, appena termineranno, saranno 

rimborsati nel prossimo anno. Grazie. 

 

SINDACO 

 Grazie, Assessore. Assessore Doldi. 

 

 

 

 



ASSESSORE DOLDI 

Buonasera. Parliamo di quanto riguarda l'operato del mio settore. Relativamente alla 

Protezione Civile, distaccamento di Motta Visconti, stiamo portando a termine la stesura del Piano 

Comunale di Protezione Civile, in sostituzione al Piano intercomunale precedentemente legato alla 

gestione INTERCOM4.  Questo sarà pronto senz'altro nei primi mesi del 2024. Sono stati allestiti 

due box per il ricovero dei mezzi che diventeranno a breve tre, ovvero i due già esistenti, Panda e 

Fuoristrada antincendio e il Dipartimento di Motta Visconti verrà dotato di un nuovo Pick-up, 

circa 40 giorni di tempo materiale per allestimento e sarà pronto. I volontari sono una ventina, dei 

quali due stanno ultimando il corso e nei primi mesi del prossimo anno saranno operativi. La 

Polizia locale opera sul territorio per ora con tre agenti, che dal 2 gennaio prossimo diventeranno 

4, più il Comandante, sempre per gli interventi di Polizia Stradale e relativa attività amministrativa, 

Polizia commerciale e attività di controllo sul territorio. Anticipo che dal 2 al 16 dicembre, in 

sinergia con i comandi di Casorate e Vernate, verranno svolti i controlli sul territorio, controlli 

capillari con cinque agenti e tre comandanti, per un totale di 150 ore, di cui 60 notturno per gli 

agenti e di 30 ore, di cui sedici notturni per i comandanti. Questo servizio è denominato “Dicembre 

in sicurezza 2023”, totalmente finanziato da Regione Lombardia, Assessorato Sicurezza e 

Protezione Civile. Compatibilmente con le possibilità finanziarie, molto probabilmente, nel 2024, 

gli agenti potranno diventare cinque. Per attività svolte dai reparti di Polizia locale dal primo 

gennaio 2023, potrete vedere il dettaglio che allego in questo mio scritto. Controllo del vicinato, 

faccio solo presente che oltre al monitoraggio che viene svolto continuamente dai cittadini, nei 

primi mesi del 2024 verrà convocata un’Assemblea degli iscritti. Rifiuti e ambiente, a richiesta, 

per ora, AMAGA fornisce il report sui percorsi della spazzatrice, però in un prossimo futuro, 

verranno messi a disposizione, questi report, con una scadenza che dobbiamo ancora per fissare. 

Il centro del riuso che veniva citato è presente sul riciclario, fisicamente è troppo costoso mettere 

a disposizione un capannone riscaldato e via dicendo, per raccogliere quello che i cittadini 

vogliono mettere a disposizione di terzi, per cui con il Centro del riuso attivo sul riciclario è 

possibile fotografare e mettere a disposizione per via telematica. Relativamente al controllo degli 

abusi e mala gestione dei rifiuti, AMAGA ha preso in carico un supervisore, autorizzato dalle 

Autorità a sanzionare e controllare con telecamere portatili speciali. Tale figura sarà operativa dal 

2024 e messa a disposizione dei Comuni. Per le telecamere sono finalmente arrivati i fondi del 

progetto che prevede la telecamera al Guado della Signora, per il controllo degli smaltimenti 

abusivi dei rifiuti, per la sicurezza dell'area, furti su autovettura e danneggiamenti vari e per un 

controllo capillare dell'ambiente fluviale. Anche la sede della Protezione Civile e Croce Azzurra 

sarà dotata di una telecamera e altre verranno posizionati in punti strategici per il controllo speciale 

contro il vandalismo. Grazie. 



 

SINDACO 

Grazie, Assessore. Assessore Pizzarelli. 

 

ASSESSORE PIZZARELLI 

Buonasera a tutti. Voglio fare questo intervento, poche parole, per ringraziare soprattutto 

tutte le associazioni volontarie che mi hanno dato quest'anno una mano incredibile a organizzare 

tutte le manifestazioni che vorremmo riproporre nei prossimi anni. Per quello che riguarda le 

palestre, tutte le ore sono occupate e si vorrebbero altre due palestre per integrare tutte le richieste 

che arrivano, però, quello che abbiamo a disposizione è solo questo. Volevo solo ringraziare e per 

il resto penso che sia stato un anno fantastico e spero, anche per i prossimi anni, di riuscire a 

riproporre tutti questi eventi. Grazie a tutti. 

 

SINDACO 

Grazie, Assessore. Apriamo la discussione. Consigliere Morici, aveva chiesto la parola. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

 Quindi abbiamo quattro interventi, giusto? volevo fare alcune domande agli Assessori 

rispetto a quello che è stato presentato e a quello che è stato inserito nel NADUP, come si chiama 

adesso. Intanto, dall'Assessore Possi mi sarei aspettato un accenno dalla situazione dell'Ufficio 

affari sociali, volevo capire come intendevate intervenire, considerando che sono rimasti in due. 

Ha fatto l'elenco dei servizi, non mi risulta che ci sia alcun servizio nuovo rispetto agli anni scorsi. 

Volevo capire, appunto, se per l'anno prossimo pensava a qualcosa di diverso. Nessun accenno per 

quanto riguarda la “scuola giovani” al tema educativo, visto quello che, purtroppo, ormai, è sempre 

più all'ordine del giorno e per Motta non è nuovo, se si pensava a qualcosa rispetto ai temi 

dell’educazione, all'affettività o altro, considerando che si andrà nel prossimo Consiglio, se non 

erro, ad approvare il diritto allo studio.  

All'Assessore Doldi volevo chiedere: il Pick-up a cui faceva riferimento lo paga il Comune 

o nella Protezione Civile? Parco del Ticino, quindi noi cosa c'entriamo col Pick-up nuovo? Per 

quanto riguarda il potenziamento delle Forze di Polizia locale ci aggreghiamo a Casorate e Vernate 

per aiutarsi nel controllo del territorio, corretto? Volevo un attimo capire questo. Sull'abbandono 

rifiuti avete reinserito il tema dei “mozziconi free”, ma si è persa traccia di alcun progetto. Non mi 

è ancora chiaro chi si occupa del turismo. È una domanda. Non me lo ricordo. In che delega è? 

Chi è che si occupa del turismo, così faccio la domanda.  

 



SINDACO 

L’Assessorato allo sport, tempo libero e turismo. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

 Okay. Si parla nel DUP di turismo ciclopedonale, con cartina di riferimento e App 

dedicata. Si pensa, all'inizio del 2024, di portare a termine questa cosa inserita nel DUP oppure 

no? Giusto per capire.  

 

SINDACO 

Allora, cominciamo dall’Assessore Possi. 

 

ASSESSORE POSSI 

 Riguardo ai chiarimenti per l'ufficio affari sociali, effettivamente, una dipendente ha dato 

le dimissioni, che saranno effettive… domani è l'ultimo giorno di lavoro, quindi, dal primo 

dicembre saremo con una persona in meno. Purtroppo, da quando abbiamo saputo che la nostra 

dipendente dava le dimissioni, si è attivato per poterla sostituire. In questo momento è stata 

valutata… 

 

ASSESSORE GALATI PATRIZIA 

Volevo solo aggiungere, non so se è stato già pubblicato, abbiamo modificato, ancora, per 

l'ennesima volta, il fabbisogno del personale, prevedendo la sostituzione dell’elemento che ha dato 

le dimissioni. Il fabbisogno del personale va in Giunta. 

 

ASSESSORE POSSI 

Abbiamo appena fatto la variazione nella delibera di Giunta, dopo che abbiamo saputo 

delle dimissioni e dalla data in cui la persona non sarà più fra noi. In base a questo ci si attiva per 

poter assumere velocemente una persona a sostituirla. Allora, con i bandi le cose vanno per le 

lunghe, inizialmente apriamo la mobilità. Il Segretario ci può sostenere in questo, perché sono 

cose… è già stata pubblicata la possibilità di avere una persona in mobilità. Ci auguriamo di poterla 

avere al più presto, saranno fatti, poi dei colloqui e valutiamo le persone. Riguardo a nuovi servizi, 

effettivamente, non sono stati inseriti nuovi servizi perché già tutto quello che facciamo è molto 

impegnativo a livello di contribuzione di soldi, perché, come dicevo, nel nostro bilancio, nel 

Settore affari sociali la cifra impegnata è circa di 1.400.000 euro, fra tutto quello che è auspicabile 

nel nostro servizio. 



Per la “scuola giovani” il progetto educativo, nel prossimo Consiglio Comunale avremo 

anche il Piano al diritto allo studio e lì qualcosa in più si può vedere, perché, per i progetti educativi 

si lavora in sinergia con la scuola, non sono cose solo nostre ma lavoriamo di concetto con la 

scuola. 

 

SINDACO 

 Grazie, Assessore. 

 

 

INTERVENTO 

Mi ero informato già con il Parco, che ci sono queste cartine, per quello che riguarda i 

percorsi. Per quello sull'App, mi ero anche informato ma, tutti gli anni, succede come adesso, c'è 

il divieto della Regione per andare nei parchi, soprattutto per questa questione degli animali e la 

peste suina. Spero di riuscire, per l'anno prossimo, a fare qualcosa. Questo punto me lo segno, 

però, molto probabilmente rimangono sempre le cartine di carta, che sono già segnati tutti i 

percorsi. 

 

SINDACO 

Vorrei aggiungere, per quanto riguarda i servizi sociali, i servizi nuovi, nell’illustrazione, 

purtroppo, nell’illustrazione che ha fatto prima l'Assessore al bilancio abbiamo dato dimostrazione 

che, purtroppo, non abbiamo grosse disponibilità finanziarie. Proprio questa sera, in Giunta, 

abbiamo dovuto dover approvare anche… aumentano i ragazzi che hanno bisogno del sostegno 

anche nelle scuole, sono quasi raddoppiati rispetto all'anno scorso, sembrerebbe che i nostri ragazzi 

ormai hanno tutti bisogno del sostegno e questi sono tutti costi a carico dell'Amministrazione 

Comunale. A questo va aggiunto che quando capita il minore che dobbiamo mettere in protezione, 

naturalmente, tutti questi costi, e vi dico che sono veramente rilevanti, vanno tutti a carico 

dell'Amministrazione Comunale, quando il Tribunale decide di assegnarli all'Amministrazione. 

Per quanto riguarda la Polizia locale, il servizio viene fatto adesso a dicembre, però, già in altre 

occasioni ci siamo aggregati con i comuni di Vernate e Casorate per fare dei servizi. Può darsi che 

anche in futuro continueremo questa azione, perché, nel momento in cui abbiamo più disponibilità, 

riusciamo, anche se dobbiamo controllare, magari, due, tre, quattro paesi, però, riusciamo in quella 

serata ad avere anche disponibilità di agenti per poter fare il servizio. I “mozziconi free” li abbiamo 

installati in paese e non sapevo nemmeno io, perché non riuscivo a vederli, ma ci sono. Sono 

piccoli, ma comunque sono stati installati dal Piano che avevamo previsto, già lo scorso anno, 

quando si era detto che avevamo questi contributi sull'arredo urbano. Penso che potremmo 



installarne altri a breve. Questo è un po' quello che era stato chiesto. Altri interventi? Scusa, 

Assessore Doldi. 

 

ASSESSORE DOLDI 

Per quanto riguarda il Pick-up è stata una cosa mia di orgoglio, perché in un anno essere 

passati da INTERCOM4 con zero assoluto in paese, ad avere 20 volontari, già due mezzi operativi 

e un terzo in arrivo, mi faceva piacere esporlo. Per quanto riguarda i servizi è già stato detto dal 

Sindaco quello che faremo a dicembre. C'è da dire che ho preso accordi con l'Assessore alla Polizia 

Provinciale, che già in un'altra occasione ci ha prestato due pattuglie, con un preavviso di almeno 

10 giorni riescono a garantirci almeno una o due pattuglie di supporto ai nostri uomini, qualora 

avessimo dei problemi, particolarmente nelle feste di paese, nelle sagre e via dicendo. 

 

SINDACO 

Grazie, Assessore. Ci sono altri interventi? Consigliere De Giovanni. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Da quanto è stato spiegato dall'Assessore al bilancio, bilancio tecnico, di soldi ce ne sono 

pochi. Guardando anche il DUP, alla fine, e anche dalle risposte che avete dato adesso non è che 

ci si possa viaggiare fino a chissà dove, bisogna adeguarsi a quello che c'è è cercare di fare quello 

che si può fare. Vedo che, comunque, quando si parla di potenziamento della Polizia locale, tutti 

gli anni viene detto questo, però anche adesso ci confermate che ci saranno quattro più il 

Comandante, quindi non è potenziamento, è mantenere quello che c'è. Adesso abbiamo quattro 

Vigili e il Comandante… tre Vigili e il Comandante. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Però teniamo presente che prima del Covid, prima che andasse via il comandante Lissi, 

c'erano quattro unità, più il Comandante e il potenziamento, noi sappiamo che se arriviamo a sei 

unità possiamo fare un corpo, se non sbaglio, e possiamo anche cercare di avere dei contributi 

ulteriori per migliorare anche il controllo sul territorio. 

 

ASSESSORE GALATI PATRIZIA 

Sì, nel senso che il Vigile che arriva a gennaio non l'ho elencato adesso, perché era previsto 

già nel 2023, per cui l’assunzione si realizza nel 2024, però era previsto nel 2023. Va benissimo, 



noi, l’anno scorso, il Consigliere Morici ci dice che il settore sociale spesso è in sofferenza, visto 

l’incremento del lavoro. Lei ci dice i Vigili. La coperta, come si dice, è questa, nel senso l'anno 

scorso abbiamo fatto una scelta, perché dobbiamo essere precisi, quando è andata via un elemento 

del sociale c’era da capire: vogliamo sostituire quell'elemento del sociale o vogliamo assumere un 

elemento in più nei Vigili? Abbiamo già fatto uno sforzo, nel senso abbiamo fatto una scelta in 

quel momento e abbiamo preso un Vigile in più. Lei adesso mi dice “prendete un altro Vigile” non 

è possibile, ci mancherebbe. Questo è.  

 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Allora, non scriviamo potenziamento. Non scriviamo niente e poi risolviamo il problema. 

È una scelta. 

 

ASSESSORE GALATI PATRIZIA 

Al momento è potenziare, perché da 3 passare a 4, per me è potenziare. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Assessore, io questo DUP l'ho visto in questi quattro anni, cinque anni, è il quinto DUP e 

c’è sempre quella parola. Quindi eravamo cinque, siamo scesi a due, adesso “potenziare”, però, un 

Comune con Motta Visconti, minimo 6 Vigili dovrebbe averli. Minimo, no? Minimo 6 Vigili 

dovrebbe averli. Anche perché, avendo i 6 Vigili, poi sono scelte che fate, per l’amore del cielo, 

torno a dire, si può fare un corpo e avendo il Corpo si può anche avere agevolazioni e poter avere 

più contributi per curare maggiormente il territorio. 

 

SINDACO 

Per quanto riguarda i contributi, Angelo, il fatto di aggregarci, cioè, prima l'Assessore 

Doldi ha detto che nel mese di dicembre faremo questo servizio. Questo servizio, perché abbiamo 

avuto il contributo da parte di Regione Lombardia, perché abbiamo fatto un'aggregazione di più 

Comuni. Quindi, mettendo insieme questi Vigili abbiamo… adesso c'è un altro bando aperto, dove 

c'è la possibilità di avere delle attrezzature da parte di Regione Lombardia. Anche in questo caso 

ci aggreghiamo, perché nel momento in cui ti aggreghi hai più possibilità di avere materiale. È 

chiaro, sarebbe bello poter avere i 6-7 Vigili, come si diceva una volta, un Vigile per ogni mille 

abitanti, a parte che, per esempio, Bereguardo ne ha uno solo e deve fare tutto lui. È Comandante, 

è anche dipendente e tutto quanto. È evidente che i problemi che abbiamo del personale sono 

diversi. Per quanto riguarda i servizi sociali, è anche vero che abbiamo fatto una scelta di elementi 



dipendenti di categoria di livello B, all’assunzione di livello C, con una maggiore qualità. In effetti 

i risultati ci sono stati dati in questo periodo qui, dove c'erano i due componenti di livello C e il 

responsabile del Settore, quindi, evidentemente, le cose andavano bene. Purtroppo, la dipendente 

che ha dato le dimissioni, che abita a Pavia e che ha vinto un concorso a Pavia e va a lavorare a 

piedi, evidentemente ha fatto una scelta diversa. Questo, naturalmente, ci spiazza. Abbiamo 

compreso l'urgenza, infatti, come detto prima, abbiamo già aperto la mobilità e questo è il primo 

passaggio. Se siamo fortunati sembra che una dipendente di un altro Comune, se siamo fortunati, 

possiamo averla anche velocemente, pur considerando che la dipendente dell’altro Comune dovrà 

anche lei dare il preavviso e quant'altro. Non sarà una cosa immediata, ma sicuramente ci stiamo 

attivando per fare tutto il possibile, perché ci rendiamo conto che il Settore, in questo momento è 

in sofferenza. Abbiamo fatto un bando anche per geometri, per l'ufficio tecnico, è andato deserto 

praticamente. Quindi, anche lì, su due disponibili… ci sono state due domande, uno si è ritirato 

prima ancora di fare il colloquio, il secondo ha fatto il colloquio, dopodiché ha rinunciato. Non è 

facile oggi, per gli Enti comunali, trovare persone qualificate che possono venire a lavorare in 

comune, perché il privato, sicuramente, in questo momento offre più disponibilità finanziaria, 

forse, e probabilmente è questo e si fa fatica. Non è più l'epoca del posto fisso ma siamo all'epoca 

del posto remunerato, più che altro. Questo perché chiarito, credo di aver chiarito a De Giovanni 

la situazione. È andata in pensione anche la Roberta ed era quella prevista per la sostituzione. 

Altri interventi? Consigliere De Giovanni. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Volevo delle spiegazioni. Per quanto riguarda la Protezione Civile, diceva l'Assessore che 

se sono 20 persone. Ma sono 20 persone di Motta Visconti o sono persone che arrivano anche da 

fuori? 

 

ASSESSORE DOLDI 

Sono persone che arrivano, ad esempio, da Parasacco, fanno parte del gruppo di Protezione 

Civile del Parco del Ticino e sono incarico al Dipartimento di Motta e Visconti. 

 

SINDACO 

Cioè, in sostanza, si è voluto creare un dipartimento a Motta Visconti. Visto che c'è Pavia 

dalla parte del fiume Ticino, c'è Pavia e c'è Magenta, di mezzo non c'è nulla. Allora, veniva 

comodo anche alla Protezione Civile, ma veniva soprattutto comodo a noi, poter avere un 

dipartimento qui a Motta. Alcuni volontari sono venuti dall'esterno, altri, invece, hanno chiesto di 

poter fare i volontari qui a Motta Visconti e quindi si aggiungono a quelli già effettivi. 



Naturalmente, devono fare il corso, devono fare una serie di… che stanno facendo, speriamo di 

averli effettivi a breve qui a Motta Visconti. Diciamo che è previsto, adesso non so se riusciremo, 

forse è prematuro parlarne, un potenziamento anche di questo distaccamento con altri mezzi e 

questo, oltre a favorire la parte del Ticino, favorisce particolarmente Motta in caso di necessità di 

intervento. Quindi li abbiamo sul posto, altrimenti, per esempio, se venivano da Parasacco 

dovevano attraversare il fiume Ticino o arrivare da Magenta, quindi, con notevoli ritardi. Credo 

che il fatto di aver abbandonato INTERCOM4, che aveva dei costi pari e uguali a questi, ci ha, 

comunque, favorito perché INTERCOM4 non è che ci aveva supportato più di tanto. Mentre qui, 

in varie occasioni, abbiamo già avuto un aiuto in alcuni casi. Direi che la scelta che è stata fatta, 

di affidarsi e di creare un distaccamento Motta, sicuramente porterà dei vantaggi. Assessore Doldi. 

 

ASSESSORE DOLDI 

Volevo solo fare un esempio, quando vi fu il primo incendio alla Samixcolor, la Protezione 

Civile in INTERCOM4, chiamata e richiamata, non si presentò mai. Quando è successo l'ultimo 

incidente, nel giro di sette minuti avevamo lì due mezzi della Protezione Civile a supporto delle 

Forze dell'Ordine. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Vado avanti. Nel DUP si parlava di convenzioni con gruppi esterni. Prima aveva parlato 

della Guardia Nazionale, che ci sono dei Fondi, poi, invece… Allora, ma si ha intenzione di andare 

avanti in questo, però, da quello che diceva lei, mi sembra che l'anno prossimo non lo fate? Perché 

nel DUP tutti gli anni si ripete questo, però, alla fine, non si arriva, altrimenti non c'era bisogno di 

andare ad aggregarsi a Casorate e Vernazza, se c'era il supporto di questa Guardia Nazionale, tra 

virgolette, che non so neanche da dove arriva, com’è composta, che servizi può dare.  

 

SINDACO 

Diciamo che la scelta in questo momento qui, come ho detto prima, è stata fatta con i servizi 

di vigilanza dipendenti, quindi, come abbiamo partecipato, aggregandosi con Regione Lombardia 

e altro, abbiamo avuto questi benefici. Per quanto riguarda la Guardia Nazionale aveva un costo 

che non ci garantiva una presenza costante e assidua, ma abbastanza saltuaria. Quindi, per il 

momento, ripeto, abbiamo accantonato questo progetto. La Guardia Nazionale è un Ente, 

naturalmente, riconosciuto dal Ministero, sono comunque guardie armate, che fanno un servizio, 

oltre che ambientale, soprattutto ambientale questi, sono più dedicati alla verifica 

dell'inquinamento, dell'abbandono dei rifiuti e quant'altro, però possono fare anche un servizio… 

il fatto stesso di avere un automezzo della Guardia Nazionale che gira all'interno del nostro paese, 



probabilmente potrebbe dare un maggior senso di sicurezza ai cittadini. Ma non solo quello, fare 

comunque un minimo di servizio per quanto riguarda la protezione dei cittadini. Però, ripeto, in 

questo momento qui l'abbiamo accantonato, abbiamo fatto la scelta di andare sul personale delle 

Polizie locali. Per quanto riguarda il DUP, il DUP è uno strumento che dura cinque anni e viene 

costantemente aggiornato. Potete notare, rispetto a quando è stato presentato la prima volta, sono 

stati tolti tutti quei servizi che sono stati realizzati e che quindi non fanno più parte del DUP. Altri 

sono stati realizzati parzialmente e vengono ancora inseriti all'interno del DUP, però, tenete 

presente che il DUP non è uno strumento annuale che, quindi, si fa e si disfa nell’arco di un anno, 

potrebbe richiedere anche più annualità. Ci sono altri interventi? Vorrei far notare, scusate, che hai 

già fatto tre interventi. Lo so, Angelo, scusa, se riesci a raggruppare le domande, così rimane un 

intervento.  Cioè, a me non interessa, non è che stiamo qui a discutere. Angelo, ripeto, siccome hai 

diritto a una certa durata e a un certo numero interventi, ti chiedo, per evitare di utilizzare… ecco, 

grazie. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Per quanto riguarda il turismo, vedo che tutti gli anni, purtroppo, di Fondi non c'è quasi 

mai niente. Adesso non è il caso, pensavo che questo, essendo l'ultimo ultimo bilancio del vostro 

mandato, poi ci saranno le elezioni, perché, magari, si inserisse qualcosa, invece, purtroppo anche 

quest'anno non c'è niente, quindi, spiace, perché avendo come attrattiva il Ticino, che poi potrebbe 

essere anche l'unica fonte di introito per questo comune, non c'è niente anche quest'anno. 

Purtroppo, vedo che ci sono stati, anche durante il periodo del Covid, anche nel PNRR, delle 

occasione per poter recuperare dei fondi per far le piste ciclabili, però ho visto che non ne abbiamo 

approfittato, ecco, questo spiace. Volevo parlare anche sul sociale e sulla scuola. Qua sarò sempre 

il solito rompiscatole, siamo arrivati che veniamo ad approvare… che l'impossibile è diventato 

possibile, nel senso che il bilancio che sembra impossibile poterlo fare entro il 31 dicembre, adesso 

c'è stato obbligato, quindi riusciamo a farlo. Però si potrebbe fare sempre, questo l’ho sempre 

detto, anche quando ero l'opposizione, quando ero in Giunta, però, vabbè, è arrivato qua. Adesso 

siamo qua, proviamo ad approvare il nuovo bilancio. Sicuramente io chiedo all'Assessore il Piano 

del diritto allo studio sarà già partita qualche attività, però noi non lo abbiamo ancora approvato. 

Tutti gli anni, torno a dirvi, sembra impossibile che noi dobbiamo approvare il Piano di diritto allo 

studio all'ultimo momento, perché mi sembra che dovremmo approvarlo al massimo entro il 22 

dicembre o il 23 dicembre. Perché dobbiamo fare questo che, poi, se andate a vedere, il Piano di 

diritto allo studio, tutti gli anni è quello. Quindi non vedo il perché dobbiamo arrivare sempre 

all'ultimo momento. Adesso noi, torno a dire, sono già partiti dei progetti? Poi mi darà una risposta, 

quindi sono già partiti e ancora non abbiamo approvato il bilancio. Questa è la cosa assurda e mi 



spiace. Mi spiace, torno a dire, perché se tutti gli anni cambierebbe qualcosa, comunque, anche se 

dovesse cambiare, gli insegnanti possono fare le Commissioni a luglio, anche ai primi di settembre 

e poi si viene ad approvare a fine settembre, massimo a metà ottobre si viene a provare questo 

benedetto diritto allo studio. Ecco, questa è un'altra cosa che volevo dire. Per quanto riguarda la 

cultura, ho visto che grazie all'impegno degli uffici, ma grazie anche alla Fondazione per Leggere, 

vedo che le attività si fanno. Noto, però, che certe attività, io sono d'accordo (incomprensibile) 

però nelle locandine non vedo chi tiene questi corsi, se sono corsi solo inter nos, cioè ci parliamo, 

imparate… però non so se c'è un professore, un qualcuno che tiene questi corsi, che spiega il senso 

elle parole che vengono dette, perché vengono dette, oppure è fatto in quel modo lì. Mi spiacerebbe 

sapere questo. Perché ho notato, senza polemica, che tante volte si fanno le cose e “le abbiamo 

fatte” – no? –  come il nonno Vigile. Abbiamo fatto il regolamento del nonno Vigile, poi, alla fine, 

di nonno Vigile, forse non ce n'era nessuno. Ho visto che ce n'erano due o tre, che però erano quelli 

che, se non sbaglio, correggetemi se sbaglio, che prendevano il reddito di cittadinanza. Come 

quando abbiamo fatto il regolamento per il Ciarlot, in fretta e furia facciamo questo regolamento, 

lo portiamo lì, poi? Boh, è morto così! Però sulla carta è stato fatto. Penso che non sia un modo 

corretto, ma è anche il modo giusto per valorizzare certe attività e certi prodotti locali, ecco. 

Fermiamoci, per adesso.  

 

SINDACO 

Cominciamo a dare qualche risposta. Allora, prima per il Ticino, vorrei rispondere io, cioè 

si parla del turismo. Allora non è che Motta Visconti offra particolare attrazione turistica, perché 

ogni tanto c'è qualche società che mi chiama e che vuole inserire Motta Visconti, a pagamento 

naturalmente, per favorire il turismo. Ma se uno viene a motta e dice “dove posso andare a 

dormire?”, non trova un posto per andare a dormire. Abbiamo la Caiella ma è sul comune di 

Casorate, tanto per dire.  Non è che possiamo offrire più di tanto turisticamente. L'unica cosa che 

possiamo offrire sono quelle quattro o cinque cose che abbiamo veramente di pregiato. Devo dire 

che, ultimamente, quando ho potuto assistere anch'io delle persone che sono venute a Motta 

Visconti a visitare il nostro Comune, in particolare volevo visitare il Torchio, però le ho piazzate 

anche dentro, nella scuola dell’Ada Negri, nell'aula dell’Ada Negri e abbiamo mostrato questo 

patrimonio che noi abbiamo, come poi abbiamo mostrato, naturalmente, anche Il Torchio e tutto 

quanto e sono stati soddisfatti. Questi qui sono inseriti nel circuito della Via Francica del 

Lucomagno e ogni tanto abbiamo queste comitive che arrivano a Motta Visconti, quindi, diamo la 

possibilità di visitare quelle cose a Motta Visconti. Per quanto riguarda il fiume Ticino, teniamo 

presente che purtroppo, ogni anno, sono costretto a fare l'ordinanza del divieto di balneazione, 

quindi, sì, il fiume, intanto, l'acqua non si può utilizzare, si possono utilizzare i boschi. Ci sono dei 



percorsi che, come ha detto prima l'Assessore Pizzarelli, quest'anno abbiamo dovuto anche inibire 

per la peste suina e abbiamo dovuto anche proibire di passeggiare nei nostri boschi. Sono stati 

sospesi, anzi, non so neanche se riusciremo a fare la manifestazione “Tra i Girasc e Scaron”, perché 

forse, l’ATS non permette di fare questo, al momento. Poi vedremo cosa faranno. Quindi, non è 

che abbiamo molte attrattive turistiche. Certo, uno dice “vabbè, cerchiamo di crearle e di portare 

qua gente”. Però, penso, già con la sagra del fungo porcino, quando arriva tutta quell'affluenza che 

dobbiamo ospitare, dargli da mangiare, “Giugno Mottese”, cioè le manifestazioni che abbiamo, 

riusciamo a riempire il paese. Un piano turistico vero e proprio non si è mai potuto arredare, ma 

questo anche negli anni precedenti, per i motivi che ho detto prima. 

 Per quanto riguarda il sociale lascio la parola. Per quanto riguarda il (incomprensibile), 

Angelo, lì possiamo fare un Consiglio Comunale (espressione dialettale). Voglio dire, il museo è 

una tradizione nostra, abbiamo potuto realizzare, grazie a uno sponsor, anche il libro del museo, 

la terza edizione che era della nostra carissima Bossi Rachele, che purtroppo è venuta a mancare 

qualche anno fa, però era riuscita a fare anche l'ultima edizione aggiornata e l'abbiamo portato a 

termine. Cosa fare? Sì, sarebbe bello poter entrare anche nelle scuole, non solo a livello 

dilettantistico, come sta organizzando, adesso l'Assessorato, delle serate, così dove ci si trova e 

magari quel (espressione dialettale). È bello, per l'amor di Dio, e sarebbe bello poterlo anche 

insegnare ai nostri ragazzi. Ho un nipotino di 13 anni, nonostante mi sforzi a fargli parlare qualche 

parola in mottese, però, quando lo sento, mi viene da piangere. Quindi, non è facile, la nostra 

lingua è più difficile dell'inglese, se vogliamo. Però, almeno quello ci proviamo, dai, è un momento 

di aggregazione, un momento dove la gente si trova, comunque, in biblioteca e ha la possibilità di 

scambiare quattro parole. Non esiste un professore, come facciamo a trovare oggi un professore? 

Un professore sono quelle persone nate a Motta Visconti, vissute a Motta Visconti, di una certa 

età, che oggi conoscono ancora il modo di esprimersi in mottese, ecco, tutto lì. Però non è che lo 

possiamo fare più di tanto. Per quando riguarda il Ciarlot, abbiamo fatto questa delibera, dovevamo 

depositare la ricetta e quindi creare il marchio di origine, eccetera. Poi è intervenuto il Covid, sono 

intervenute una serie di cose, comunque non è una scusante, bisogna riprenderlo e bisogna portarlo 

a termine. Mi prendo l'impegno di portarlo a termine, perché è una cosa che ci tenevo già anch'io 

allora. Per quanto riguarda il sociale, la scuola, lascio la parola all’Assessori Possi, per il Piano di 

diritto allo studio. 

 

ASSESSORE POSSI 

Riguardo alle domande e ai chiarimenti chiesti da De Giovanni, la prima cosa che ha 

chiesto, il turismo, ha già risposto il Sindaco, poi risponderà anche Pizzarelli. Per il Piano del 

diritto allo studio, sì, potremmo approvarlo prima, peccato che non abbiamo i componenti della 



Commissione, perché questi tutti gli anni vengono modificati e, purtroppo, finché la scuola non ci 

comunica, dopo le elezioni… 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Scusate, scusate… 

 

 

ASSESSORE POSSI 

No, mi scusi e, De Giovanni!  Purtroppo, se non abbiamo i componenti della Commissione 

a scuola non la possiamo riunire la Commissione a scuola. Aspettiamo di avere i nominativi e poi 

facciamo la Commissione scuola. Logicamente, l'Assessorato, la responsabile di Settore lavora già 

da prima, che lavoriamo con la scuola per preparare il Piano del diritto allo studio, però la 

Commissione non possiamo farla se non abbiamo i componenti. La Commissione mensa l'abbiamo 

potuta fare oggi e non avevamo ancora delle persone nominate dalla scuola, però è stata fatta 

perché la maggioranza c'era. Quindi, il problema è questo. Anche a me piacerebbe approvarlo 

prima, però se non possiamo, non possiamo. Stavamo parlando, sempre riguardo alle scuole, del 

nonno Vigile. Giusto, è stato fatto il regolamento, è stato fatto il bando, però è fatto per i volontari. 

Se non ci sono i volontari, mi spiace tanto, è una bella cosa, una bella idea, una bella proposta che 

abbiamo portato avanti, di volontari ne abbiamo uno. Punto. E con uno solo non possiamo fare 

granché. Fortunatamente abbiamo il gruppo delle giacche verdi che ci sostiene e ci aiuta, anziché 

avere i nonni Vigili, per l'uscita delle scuola e quando ci sono le uscite dei ragazzi, per 

accompagnarle da qualche parte, anche la stessa lettura che si fa in biblioteca per i ragazzini della 

scuola primaria, della scuola secondaria, abbiamo le Giacche Verdi che accompagnano, insieme 

ai Vigili, i ragazzini dalla scuola alla biblioteca per essere in sicurezza. 

Sempre riguardo alle attività culturali, chiedendo del “motajoeur” (?), un professore, come 

già ha detto il Sindaco, non ce l'abbiamo che insegna il “motajoeur”, queste serate sono fatte per 

far conoscere il dialetto. Abbiamo, sì, degli insegnanti a disposizione, però non sono lì solo per 

insegnare, sono lì per far capire come si pronuncia e come si dicono le parole e cercare di leggerlo. 

Perché un conto è saperlo parlare, un conto è leggerlo, che non è così semplice, perché è come una 

lingua straniera, a volte è scritta in un modo e la pronuncia cambia. Quindi, l'incontro che abbiamo 

fatto si cercava di spiegare la fonetica, come si legge una cosa piuttosto di un'altra. Avremo ancora 

un incontro domani sera, poi, per quest'anno ci fermiamo e valuteremo delle date per proporlo 

nuovamente l’anno prossimo. Ci sono tante iniziative in biblioteca, oltre alle presentazioni dei 

libri, come ho detto, ci sono vari laboratori che vengono fatti per i bambini, ci sono la presentazioni 

dei libri, le letture animate per i bambini e, non da ultimo, sabato scorso è stata presentata 



l'iniziativa “Giochiamo a scacchi”, Lì c'è stata una buona affluenza di pubblico, ci sono stati sia 

dei bambini che degli adulti, quindi è stata una bella cosa. Il corso parte a breve, perché hanno già 

dato la disponibilità, ci sono le attenzioni. Doveva partire oggi? È già partito, si farà di mercoledì 

pomeriggio, se viene anche qualcun altro siamo disponibili ad accettare anche i non residenti. 

Allora, questa iniziativa, abbiamo una persona che è un giocatore di scacchi, che si è dato 

disponibile e insegna questa attività. Penso di aver risposto a tutto quello che mi ha chiesto. 

 

SINDACO 

Grazie, Assessore. Assessore Pizzarelli. 

 

ASSESSORE PIZZARELLI 

Volevo solo dire che in questi anni sono arrivate tante belle proposte per il Parco, per giù, 

il Ticino, anche il Parco Avventura, diverse altre cose che volevano fare, poi, quando vai a 

stringere, a stringere, spariscono tutti e quindi ti vengono con tante belle idee. Dicevi i percorsi, 

noi possiamo farli, ma se poi l'altro comune, dall'altra parte, non ci dà l’okay da andare avanti e si 

ferma lì, mi dicono sempre tutti (incomprensibile) andare fino a Casorate a fare la spesa. Io arrivo 

fino a Caiella, ma se poi Casorate non vuole farla… arrivi lì e cosa fai? Rimani bloccato Quindi, 

o siamo tutti insieme che vuoi fare… a me quello che dispiace… 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

ASSESSORE PIZZARELLI 

Però, ti ho detto, arrivano tante belle proposte, quella lì del Parco avventura che volevano 

fare era stupenda, sono spariti, Poi, si spera col nuovo sito, che stiamo facendo qua in Comune, 

magari, avere anche una spinta in più su quello. 

 

SINDACO 

Grazie, Assessore. Ci sono altri interventi? Consigliere Morici. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Ci sono due punti su cui mi trova d'accordo il Sindaco. Il fatto che il DUP sia pluriennale, 

quindi di cinque anni, però, all'ultimo anno in cui si va alle elezioni, magari, alcune cose 

andrebbero considerate, andrebbe considerato il tempo che manca.  La seconda è sulla proposta di 

insegnare o, comunque, presentare il dialetto ai bambini. Mi trova d'accordo. Perché non è stato 

proposto all'interno del diritto allo studio? Perché nel discorso che ha fatto l'Assessore non è stato 



fatto cenno a questa cosa? Ci sono tanti aspetti che ripetete in Consiglio Comunale, in qualunque 

Consiglio Comunale, poi, quando si si deve quagliare ed entrare nei documenti, nelle proposte 

effettive da presentare alla scuole o ad altre realtà, spariscono e vengono ripresentate l'anno dopo. 

Sul turismo si parlava di parco tematico, non ne ho più sentito parlare. Non o che fine abbia fatto. 

Si dice che Motta non è attrattiva dal punto di vista del turismo e si dice che non è attrattiva dal 

punto di vista del lavoro. L'avete scritto nel DUP. Si dice che si debba lavorare sul richiamo di 

piccole e piccolissime aziende, l'avete ripetuto nel DUP, a distanza di pochi mesi dalle elezioni. In 

cinque anni, anzi dieci, non è mai stato fatto uno studio sulla situazione lavorativa, mai fatto uno 

studio su una modalità di incentivazione, mai fatto uno studio per recuperare degli spazi da 

utilizzare per lavoro, neanche quelle che erano, purtroppo, ovviamente, le possibilità adatte dal 

cambiamento di lavoro post Covid, nessuna di queste è stata presa in considerazione. Avete 

ripetuto più volte che è possibile aggregare il servizio di Polizia locale con altri paesi. Ogni volta 

da noi arrivavano delle proposte assolutamente bocciate, arrivate adesso a sostenere questa cosa. 

Sul commercio, bene il Distretto e tutto quello che riguarda i finanziamenti, poi cos'altro è stato 

fatto per i commercianti? Cos'altro è stato proposto e portato avanti per rendere attrattivo 

commercialmente il paese e coloro che lo abitano, non coloro che arrivano, costruiscono due 

supermercati e poi boh. Avete riscritto il PGT, di nuovo inserito nel DUP, in dieci anni, l'unica 

variante che avete proposto è quella dei Supermercati. Zero idee per la viabilità, differente da 

quello che avevate ipotizzato per il centro, che poi è finito come abbiamo detto. Zero idee per la 

rivalutazione del centro storico. Parlate di recuperare le ristrutturazioni delle Corti. Come? Boh!  

Riscrivete della ristrutturazione della scuola, ma nel bilancio non si mettono i soldi. Resta questa 

sensazione sempre di cose a metà e quindi c'è questa cosa, ho l'appartamento ma non lo ristrutturo, 

decido di tenerlo fermo lì, in vendita, per motivazioni tecniche che il Consigliere Maggi ci ha 

voluto ripetere, salvo, poi, dire che l'attività di carattere sociale disturbino i cittadini. Ricevete i 

finanziamenti, fortunatamente quei finanziamenti a pioggia che sono arrivati da Regione per la 

rotonda, boh, non si sa quando e se verrà fatta. Non si dimostra l'utilità di quella rotonda, perché 

ancora qui, l'avete ripetuto per anni, ma che utilità ha quella rotonda, ai fini della viabilità e 

ritornano al discorso di prima. Avete parlato tante volte della Casa della comunità. Sparita. Si era 

pensato, ritorno al Palasion, di utilizzare Fondi PNRR, non se n’è saputo più nulla. C'è sempre 

questa situazione. L’ultima volta il Sindaco aveva detto che ci avrebbe fatto sapere, non abbiamo 

più saputo nulla su quel finanziamento.  

 

SINDACO 

Parto dall'ultimo, dal PNRR, noi avevamo fatto una richiesta di finanziamento insieme al 

Comune di Assago, che sono stati finanziati tutti i comuni del sud, ma neanche un Comune del 



nord. Quindi, tutti quei soldi che erano destinati per questi interventi, sono finiti per la maggior 

parte in provincia di Napoli, circa la metà. Poi, il resto, naturalmente distribuito nel sud. Per quanto 

riguarda il nord non è stato assegnato, non solo a Motta Visconti, ma nessun progetto presentato 

per questi Fondi che dovevano essere stati stanziati, per quanto riguarda noi erano 5 milioni di 

euro, insieme al Comune di Assago, però né Motta né Assago li ha mai visti. Per quanto riguarda 

la Casa di comunità, la Casa di comunità è finanziata dalla ASST cioè, finanziata, è finanziata dal 

PNRR, sono stati assegnati i fondi della ASST, quindi, non sta a noi realizzarla. Naturalmente 

l'interesse continua ad esserci. Ho sentito, proprio recentemente, per avere un aggiornamento, mi 

han detto che è rimandato tutto a Roma, per cui dobbiamo aspettare per quanto riguarda Roma. 

Sull’utilità della rotonda. L'utilità della rotonda di Via Borgomaneri, sappiamo tutti che lì c'è un 

problema di traffico, soprattutto di traffico veloce. Abbiamo avuto anche degli incidenti mortali 

su quel tratto lì, di strada. Quindi l'idea di fare questa rotonda per agevolare meglio la circolazione 

stradale, ma soprattutto di rallentare tutte quelle macchine che arrivano all'interno del Paese, aveva 

anche questo scopo. Naturalmente ha anche una funzionalità, perché si dà maggior sicurezza 

all'incrocio, creando la rotonda e, quindi, favorire un po' quella che è la sicurezza della circolazione 

stradale. Ripeto, questa è una scelta dell'Amministrazione, può essere opinabile. Naturalmente, in 

questo momento noi abbiamo deciso questo, si va avanti su questa strada. Per quanto riguarda il 

PGT, penso che a breve lo presenteremo, perché comunque ci sono delle importanti novità, 

variazioni, modifiche per quanto riguarda la zona residenziale, modifiche per quanto riguarda la 

zona artigianale e industriale che non è mai partita e che penso non potrà mai partire. Verranno 

fatte delle modifiche che saranno presentate a breve. Parco tematico, avevamo fatto, nel momento 

in cui abbiamo venduto quell'area per realizzare – come si può chiamare? –  una fattoria didattica, 

era stato inserito, naturalmente, l'obbligo di creare anche questo parco tematico. È una cosa che, 

personalmente, ci tenevo tantissimo, però, purtroppo, chi sta realizzando quest'opera ha avuto una 

serie di rallentamenti, quindi non è partito né la fattoria didattica e di conseguenza neanche il parco 

tematico. I lavori stanno riprendendo Spero che a breve si possa avere anche questo. Per quanto 

riguarda i commercianti, noi abbiamo cercato di favorire il commercio, naturalmente, con questi 

partecipando… comunque ne parla, casomai, l’Assessore Possi.  

 

ASSESSORE POSSI 

Vorrei dire una cosa riguardo alla Casa di Comunità che ha chiesto Morici. Già ha risposto 

il Sindaco, però le confermo che nell'ultima Assemblea dei Sindaci, convocata da ATS, dove sono 

previste le Case di comunità, Motta Visconti, come Gaggiano, come Abbiategrasso, è prevista nel 

2024 e non è stata cancellata. I tempi non so se si allungheranno, però la previsione c'è. Non è una 

cosa che dobbiamo costruire noi, preparare noi, perché è l'ATS, i fondi arrivano a loro… è la 



ASST, scusate, è comunque prevista. L’insegnamento del dialetto a scuola, non abbiamo 

insegnanti preparati per insegnare il dialetto. Una volta c'erano, attualmente non abbiamo 

insegnanti che, secondo il mio punto di vista, possano insegnarlo veramente. Poi, devi avere 

l'approvazione del dirigente e l'iter non è così semplice da attuare. È per questo che abbiamo 

pensato di fare qualcosa in biblioteca, per tenere viva la memoria del nostro dialetto, come si parla, 

come si pronuncia. Nelle serate ci sono degli insegnanti, ma non sono lì per insegnare, sono lì per 

parlare, per rispondere alle domande, per aiutare a capire, un attimino, la pronuncia.  

 

SINDACO 

Grazie, Assessore. Ci sono altri interventi? Consigliere Morici. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Però ho la sensazione che ho letto delle difficoltà o voi questa proposta alla scuola non 

l'abbiate mai fatta o sbaglio?  

 

ASSESSORE POSSI 

Effettivamente, con la dirigente nuova non è stata proposta da mettere in quest'anno 

scolastico, sì. Posso dire che non è stato fatto, però, per proporre questa cosa, prima di proporla 

dovrei avere la persona disponibile a farlo, altrimenti posso proporla sulla carta, poi non è 

realizzabile, quindi, non mi sono spinta in questo senso. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Quindi, non è pronta a farlo, perfetto. Già abbiamo una visione un po' diversa, non è la 

scuola che non vuole farla o le difficoltà della scuola, ma siamo noi che abbiamo delle difficoltà, 

sono modi di dire…  posso? Posso andare avanti? 

 

SINDACO 

Diciamo che effettivamente si poteva proporre in un orario extra scolastico. L'idea, forse, 

era quella di far qualcosa in più che non rientrasse però nella didattica vera e propria della scuola, 

ma qualcosa, tanto per far capire ai nostri ragazzi il nostro dialetto che, ripeto, se lo impari il nostro 

dialetto a 6 anni è una cosa, se lo impari a 15 anni, praticamente è un po' difficile. Noi abbiamo 

fatto la pubblicazione, abbiamo dato la possibilità a tutte le famiglie di venirlo a ritirare, c'è stato 

un certo entusiasmo iniziale, dove c'era la fila e poi piano piano, naturalmente, l'interesse è venuto 

un po' a mancare. Probabilmente son più i “motajoeur” che sono venuti a ritirare il libro che non i 

mottesi, però è a disposizione di tutti e capisco che per un forestiero che è venuto ad abitare a 



Motta, che non ha conoscenza del nostro dialetto, diventa veramente difficile impararlo o, 

quantomeno, cercare di capirlo. Ecco, gli abbiamo dato questa possibilità. Se senti parlare di certe 

termini, almeno, puoi anche andare a verificare di che cosa stiamo parlando, ecco, tutto lì. Chiedo 

scusa, Consigliere. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Perché torniamo sempre al discorso, io non posso partire prevenuto nei confronti dei 

cittadini, se faccio delle attività per presentarlo, anche a scuola, non necessariamente devo avere 

un insegnante, posso anche fare dei momenti di approfondimento, vale per questo, vale per “N” 

altri progetti che possono essere proposti, ma è ovvio che non sarebbe un’Amministrazione se non 

desse un indirizzo da portare all'interno del diritto allo studio. Poi si fanno tutte le valutazioni del 

caso, insieme alla scuola, ma ribadisco non venite in Consiglio a dire “vorremmo farlo” se poi non 

si fa nulla per proporlo, perché i cinque anni si sono conclusi. Poi andrete avanti anche l'anno 

prossimo, non è un problema, ma i cinque anni si sono conclusi. Esattamente come il discorso del 

PGT, ogni anno ci viene dire che ci saranno proposte a breve, ma ben venga, interveniamo! Il PGT 

è fermo dal 2008. Interveniamo! È cambiate il mondo, è cambiata anche Motta, interveniamo sulla 

viabilità e ragioniamoci, maggioranza e opposizione, tutti insieme. Però, ribadisco, fra sei mesi ci 

saranno altre persone, almeno da questo lato del Tavolo. Case della comunità, lo deve fare ASST, 

d'accordo, ma ancora una volta siete venuti in Consiglio Comunale a dire che era tutto pronto, che 

dovevate riacquistare la scuola, che avevate già i soldi, avevate già concordato un prezzo che 

costava meno rispetto all'altra volta. Ci sono le registrazioni, è questo il discorso. Parco tematico, 

ci sono stati rallentamenti, c'era ancora De Giovanni Assessore, quando è stata fatta la vendita, 

sono passati anni. Quindi è sempre questa Amministrazione di cosa a metà.  Poi, per carità, tanto 

noi finiamo e andrà avanti qualcun altro.  

 

SINDACO 

Dunque, per quanto riguarda il PGT, allora, a parte che ci sono stati un sacco di 

cambiamenti, anche a livello provinciale, che abbiamo dovuto fare certi adeguamenti. Il PGT ha 

avuto qualche variazione perché era necessario fare quella variazione, ma altre cose da stravolgere, 

visto il consumo del suolo e visto tutto il resto, non è che si possa fare un granché. Ripeto, l'unica 

cosa che si andrà a variare, probabilmente, saranno quelle aree definite artigiani industriali, che 

non sono mai partite dal PDF, se vogliamo. Perché addirittura erano già previste del PDF, poi è 

venuto il PRG, poi è venuto il PGT. Quelle aree lì sono sempre state scritte ma praticamente mai 

utilizzate, sono almeno, circa 40 anni, dal ’73, dal ’74. Evidentemente qualcosa va aggiornato e lo 

faremo, ripeto, si sta facendo la redazione finale, penso che a breve lo discuteremo. 



Per quanto riguarda la Casa di Comunità, la Casa di Comunità, è vero, sembrava tutto fatto 

perché lo stanziamento l'avevamo ottenuto, cioè non è stato facile inserire Motta Visconti, come 

realizzazione di una Casa di Comunità. Cioè, abbiamo fatto il possibile per poterlo avere qui a 

Motta. La destinazione era la scuola media, abbiamo già il progetto, se vogliamo, da analizzare, 

quel progetto lì che ci è stato mandato, ma purtroppo è intervenuto un problema, cioè la società 

che dovevamo dare a saldo della scuola media, la struttura per 980 mila euro, avevamo già 

concordato un eventuale riacquisto, ma molto meno della metà, avevamo già concordato per un 

eventuale riacquisto, in concordato, per cui sta rischiando il fallimento e quindi è tutto bloccato. 

Non avevamo potuto neanche cederla in questo momento qua, quindi, manca anche la cessione, 

per poi fare la riacquisizione. Nel frattempo abbiamo chiesto di poter modificare il sito dalla scuola 

media alla scuola elementare e siamo in attesa che Roma conceda questa variazione. Sulla Casa di 

Comunità ho sempre avuto tanto interesse e tanto riguardo, anche se, effettivamente, spero, 

naturalmente di poterlo portare a termine. Però, abbiamo visto dove le hanno portato a termine, 

dove c'è la carenza di medici, quindi, lo sai anche tu. Ecco, effettivamente ci sono poi dei problemi 

di gestione. Però, mi auguro, intanto di realizzare la struttura e di avere tutte quelle attrezzature e 

quei servizi che sono stati previsti in questa Casa di comunità, quindi faremo tutto il possibile, 

comunque, per realizzarla. Sulla gestione ci sono dei problemi, perché non abbiamo medici in 

Italia, non sto qui ad aprire il discorso, perché sappiamo tutti le cause per cui hanno portato a 

questa carenza di medici in Italia, però questo è un dato di fatto. Non abbiamo abbandonato il 

progetto, anzi stiamo collaborando e stiamo sollecitando per poter realizzare questo. Però ci sono 

tante altre cose che forse non ho detto prima, nel bilancio che è stato presentato. Non 

dimentichiamo che siamo riusciti ad avere anche i soldi per quanto riguarda l'asilo nido. anche qui 

dovremmo partire.  Forse direte che mi sto dilungando su questa cosa, noi stiamo pagando i mutui 

di una scuola elementare, fatta a costo totale, a carico dei cittadini mottesi, invece, poi, abbiamo 

realizzato una bellissima scuola media, una funzionale scuola media, con costo praticamente zero, 

per i cittadini. Adesso realizzeremo anche un nuovo asilo nido che, vista la disponibilità da parte 

delle Regioni degli asili nidi gratis, anche se l'Assessore mi tira sempre le orecchie, perché 

aumenteranno i costi, per quanto riguarda la quota del Comune, quando avremo, anziché 36 

bambini, ne avremmo 60, evidentemente aumenteranno anche i costi per quanto riguarda il 

comune. Però è un servizio sociale che va dato e bisogna portarlo a termine. Abbiamo parlato, 

sempre, l’ha detto prima l'Assessore, l’efficientamento del Centro civico, aggiungo anche 

l’efficientamento del Centro polisportivo che stiamo portando avanti con GSE. Quindi, sono tutte 

cose che comunque le stiamo facendo. Certo, sarebbe bello poter realizzare tutto subito. I tempi 

delle Amministrazioni sono abbastanza lunghi e cercheremo di fare il possibile. Anche l’Asilo 

nido era previsto che partisse prima, la gare è stata fata a maggio, l’assegnazione è stata fatta a 



maggio, stiamo combattendo con la burocrazia per poter partire. L'impresa stessa e lì, pronta, con 

gli escavatori, per poter lavorare, ma non può lavorare perché mancano alcuni tasselli burocratici. 

Comunque la facciamo, è questione di giorni, partiremo anche con questo. Continuo a dire così, è 

vero, sono tre mesi, quattro mesi, che dico che è questioni di giorni e partiamo con l'asilo nido e 

non siamo ancora partiti. Spero, prima di fine anno, attualmente di partire. Il mio obiettivo era 

quello di poter, l'anno prossimo, ospitare già i nostri bambini, anziché nell'asilo vecchio, nell'asilo 

nido nuovo, che sarà sicuramente più funzionale, più accogliente, anche se questo che abbiamo 

oggi non è che manchi di nulla. Il problema è che c’è un numero abbastanza carente, cioè più di 

30/36, con la possibilità che abbiamo di sforare, ma più di questo non possiamo ospitare. Abbiamo 

un micronido che aiuta, dell'altra parte, la scuola materna ma che però non ce la fanno più e 

dovranno abbandonare. Abbiamo anche una lista d'attesa, quindi, chiaramente, contiamo anche di 

soddisfare queste esigenze dei nostri cittadini, ripeto, a costo per i mottesi. Questo è importante. 

Avete avuto modo di verificare anche la digitalizzazione, abbiamo ottenuto una serie di 

finanziamenti, arriveranno i soldi nel momento in cui partirà l'attività, ma sono quasi tutti in fase, 

alcuni sono già partiti, altri partiranno. Non è che non stiamo facendo nulla, effettivamente stiamo 

combattendo con la burocrazia e con la scarsità, come si è detto prima, anche del personale 

disponibile per fare tutte queste cose nel nostro comune. Ci sono altri interventi? Dichiarazione di 

voto?  No, scusa, Consigliere Morici. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Visto che li abbiamo, sfruttiamoli. Torniamo a quello che dicevo al punto prima, quando 

si è un po' così si butta la palla in tribuna, si parla del passato, tutto quanto. È vero, la scuola è stata 

fatta a costo zero perché sono arrivati i finanziamenti dall'Europa. È vero, vabbè, lasciamo perdere. 

È vero, l'asilo nido è stato finanziato perché sono arrivati dei finanziamenti, ma ben vengano i 

finanziamenti. Sono arrivati i finanziamenti per fare il marciapiedi di via Borgomaneri, era un 

punto presente in tutti i programmi elettorali, ben venga. Ma secondo lei se nel 2005, nel 2004, 

quando è partito il progetto per la scuola elementare nuova, non ci fossero stati finanziamenti, non 

si sarebbero presi, l'alternativa era: attendere ancora e quindi avremmo avuto per altri anni dei 

bambini nella scuola lì di fianco, oppure fare come fanno tutti, ci si indebita e si cerca di sistemare. 

Lei dirà “porto avanti le cose”. Funziona così, l'avete fatto anche voi. Nel 2019 avete fatto un 

mutuo per rifare Via del Cavo. Scelte politiche, si portano avanti e si cerca di dare legittimità.  

 

 

 

 



SINDACO 

Non sono completamente d'accordo su quanto ha detto. Cioè, non è che i finanziamenti noi 

siamo qui seduti e domani “Ecco, ti arriva a 5 milioni di euro!”.  No, bisogna darsi da fare e andarli 

a cercare. Probabilmente, io non so, allora non ero io ad amministrare, eravate voi ad amministrare, 

quindi, evidentemente, io non so se è stato fatto una ricerca. Noi abbiamo visto venire l'Assessore 

Penati della Provincia di Milano ad inaugurare l'opera. Madonna, che bello! C'è l'Assessore Penati, 

ma l'Assessore Penati vi ha dato 1 euro per fare questa scuola? No, evidentemente no. Noi ce li 

siamo andati a cercare, cioè, trovare i finanziamenti per la scuola media non è stato semplice, 

perché c'erano prima della Regione Lombardia, c'erano tante occasioni che abbiamo cercato di 

cogliere, ma che purtroppo, per vari motivi, non ci siamo riusciti. Ma non è che siamo seduti lì ad 

aspettare che arrivava il finanziamento, ci siamo dati da fare, come ci siamo dati da fare anche per 

quanto riguarda l'asilo nido. Casorate non sta mica facendo l'asilo nido? Bubbiano non sta facendo 

l'asilo nido. Besate non sta facendo l'asilo nido. Morimondo non sta facendo l ‘asilo nido. Non è 

che a tutti questi comuni sono arrivati dei finanziamenti per fare l'asilo nido? Non so se sono andati 

a cercarli o meno. Noi siamo andati a cercarli e li abbiamo trovati., quindi, grazie all'ufficio tecnico, 

magari un po' anche sottoscritto, che ha si è dato da fare per cercare, naturalmente, di sollecitare i 

responsabili per andarli a cercare. Anche i finanziamenti del PNRR per la digitalizzazione, non è 

che sono piovuti dal cielo, così. Abbiamo dovuto fare dei lavori. Come no? Sono arrivati così, 

arrivano dappertutto, guarda, non c'è problema, state lì che arrivano, dai. Adesso, se vogliamo fare 

della polemica, facciamola, per l'amor di Dio, l'accetto, però, guardate che non è semplice portare 

a casa dei soldi. La Casa di comunità altri comuni l'hanno portato avanti la cosa, l'abbiamo portata 

a casa noi, benissimo, okay, ma ci siamo dati da fare e abbiamo combattuto per avere questa 

possibilità, credetemi, perché non è semplice. Anche altri comuni aspiravano, evidentemente, se 

siamo riusciti a portarla a casa, merito dell'Amministrazione attuale che le ha portato a casa queste 

cose, ma non è che ci piovano dal cielo i finanziamenti. Ripeto, io non so cosa è successo prima, 

non mi interessa neanche, non ero io lì ad amministrare, sicuramente l’opera andava fatta, tant'è 

che il progetto, c’è qui De Giovanni che può confermare, il progetto nasceva già 

dall'Amministrazione Vecchio e già allora si era cercati di accantonare una serie di soldi, perché 

voi vi siete trovati circa 2 miliardi di allora, c'era ancora la lira, vi siete trovati 2 miliardi 

accantonati per la scuola. Infatti, l'urbanizzazione è stata fatta, grazie a questi soldi, per quanto 

riguarda il primo intervento. Il progetto l’avevamo fatto noi, evidentemente. Va bene, voi l'avete 

portato avanti perché eravate lì voi ad amministrare, se eravamo lì noi probabilmente avremmo 

fatto la stessa cosa. Non so se indebitandoci così, in questo modo, ma non è solo indebitamento 

della scuola, in questi dieci anni sono state fatte, a mio avviso, scelte di mutui e di FRISL, che 

l’allora Sindaco non diceva che erano debiti, erano dei FRISL, peccato che però o FRISL vanno 



restituiti, vanno restituiti senza interessi ma vanno restituiti e ci siamo trovati qui ad amministrare 

con la bellezza di oltre 10 milioni di euro di debiti, più di interessi, che stiamo pagando. Stiamo 

pagando quasi 500.000 euro l’anno. Nel 2025 l'Amministrazione che verrà sarà fortunata, perché 

non ne avrà più 450/500 mila euro, ma ne avrà solo 225 di debiti vecchi… nel 2026, neanche il 

2025, porco cane! Vabbè, comunque, nel 2026 si ridurrà, finalmente, questa cifra che abbiamo 

ereditato, che abbiamo fatto tutto il possibile per portare a termine e pagare. Guardate che non è 

semplice. Se noi avevamo 500 mila euro all’anno in più da poter disporre, evidentemente, qualche 

cosa in più l'avremmo fatto. Certo, abbiamo fatto due minuti noi, in tutti questi dieci anni abbiamo 

fatto questi due mutui, che riguardano 250.295 euro, perché erano le strade, perché erano 

veramente dissestate, perché oltre a trovarci dei debiti ci siamo trovati anche delle strade veramente 

impercorribili, neanche da terzo mondo. Abbiamo dovuto fare degli interventi, alcuni li abbiamo 

fatto, noi alcuni li ha l’ANAS, ma anche lì non si va… non è sono arrivati dal cielo, così, stando 

lì seduti, siamo andati a cercarli, ci siamo andati da fare e abbiamo trovato, anche se sono 

finanziamenti non direttamente del Comune, però li abbiamo portati a termine. Oggi abbiamo la 

necessità di rivedere il nostro assetto stradale, perché abbiamo veramente delle strade in dissesto, 

l’ho sempre detto. Ho ammesso, la Via Matteotti e la Via San Giovanni sono un esempio, ma ne 

abbiamo tantissime altre di vie, che non abbiamo potuto. A me sarebbe piaciuto di poter disporre 

di 200/250 mila euro all’anno per poterli destinare alla manutenzione delle strade. Però, non li 

avevamo, perché dovevamo pagare i mutui. Li paghiamo, i mutui dei soldi li paghiamo, 

l'Amministrazione che verrà, diceva prima l’Assessore nel 2026, io speravo nel 2025, si troverà 

un pochettino più alleggerita e speriamo che le cose vadano meglio. Però mi sembra che non siamo 

stati qui a tirare a campare, ma abbiamo fatto tutto quanto era nelle nostre possibilità, per cercare 

di rendere un paese un pochettino più vivibile e dare dei servizi, soprattutto dare questi servizi, 

perché, non dimentichiamo che una grossissima fetta del nostro bilancio, va tutto nel sociale. Va 

bene, dai, forse mi sono dilungato troppo. Altri interventi? Consigliere De Giovanni. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

 Volevo solo, per quanto riguardava il Piano del diritto allo studio, che l'Assessore ha detto 

che non ci sono i componenti e la Commissione non si poteva fare. Poi vedo che qua andiamo ad 

approvare dei membri della Commissione scuola, giusto? Quanti sono? 

 

SINDACO 

Dopo ve li leggo tutti. 

 

 



CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

 No, quanti sono che vanno su, perché non penso… uno. Allora, io dico, in questo Consiglio 

Comunale adesso stiamo facendo il bilancio, perché c'è il numero legale, quindi, se nella 

Commissione manca una o due persone, si può fare ugualmente. Non è che non si fa perché non 

c'è la Commissione, non si fa perché non so per quale motivo. 

 

SINDACO 

Allora, Angelo, sei stato Assessore anche tu alla partita e sai benissimo cosa significa. 

Bisogna che la scuola… vabbè, non sei stato Assessore, scusa… 

 

(Intervento svolo lontano dal microfono) 

 

SINDACO 

Allora, noi dobbiamo necessariamente aspettare che ci vengono presentati questi progetti, 

non possiamo portarli avanti noi. Se la Commissione scuola non è al pieno del suo funzionamento, 

se non ci presenta questa… come facciamo ad approvarli? Sono arrivati veramente in extremis e 

il prossimo Consiglio Comunale… li abbiamo approvati in Giunta stasera e il prossimo Consiglio 

Comunale li portiamo finalmente all'approvazione del Consiglio. Ci sono dei termini che, dici, 

dentro fine novembre va approvato. Benissimo! Ma se non siamo in grado di approvarli perché 

non ci vengono presentati, cosa dobbiamo fare? Dobbiamo andargli a puntare la pistola alla 

Commissione scuola? La Commissione scuola quando ce li presenta e quando viene fatto tutto 

quando, noi li facciamo. Cosa dobbiamo fare? Angelo, però non mi ripeto più, perché su questo 

argomento mi sembra di essere stato chiaro, cioè non dipende da noi. Se dipendesse da noi, lo farei 

anche il 30 luglio, chi se ne frega. Lo faccio e dopo cosa fanno? Lo fanno loro? Cosa vuol dire, se 

non ci si presentano i progetti che vogliono fare, tu dici “sono sempre gli stessi”. Non è vero che 

sono gli stessi, perché questa sera abbiamo provato delle importanti modifiche rispetto all'anno 

scorso, perché ci sono state proposte queste modifiche e le abbiamo approvate. Se non ce le 

presentano come possiamo farlo? Non lo so, però, dimmelo ancora un'altra volta che siamo in 

ritardo, benissimo, dai dimmelo, che siamo in ritardo ad approvarlo. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Torno a dirle, allora, quelli che li hanno fatti i cinque anni precedenti, hanno puntato la 

pistola? Il discorso è, caro mio Sindaco… 

 

 



SINDACO 

Non li hanno mai fatti nei termini, Angelo. Li abbiamo sempre approvati in ritardo. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Ma chi l’ha detto? Quando c'era Assessore Bertolazzi e io, al massimo, vado a vedere, al 

massimo 15 ottobre. 

 

SINDACO 

Ma sì, perché li hanno presentati. Perché li hanno presentati, ma se non li presentavano, 

che dobbiamo fare? Va bene, voi siete stati bravi e noi siamo stati cattivi. Voi li avete approvati, 

cioè, noi, perché ero anch’io, noi li abbiamo approvati a suo tempo… 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Non facciamo i bambini, signor Sindaco. Le sto dando una risposta. 

 

SINDACO 

Noi siamo stati bravi allora, adesso siamo cattivi. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Le sto dando una risposta come fare, in base a quello che ha detto lei. Non è che noi siamo 

bravi e lei è cattivo, siamo tutti cattivi o tutti i bravi. Semplicemente bisogna sollecitare, tutto lì, 

se gli anni precedenti sono stati fatti, bisogna sollecitare. Punto. Poi, fatelo a luglio, sono cavoli 

vostri. Sto dicendo, dei progetti son partiti già, questo che sto chiedendo, sono già partiti?  E allora, 

e non abbia ancora approvato il bilancio? Non abbiamo ancora approvato il diritto allo studio, i 

progetti sono già partiti, ditemi voi. È normale? Non è normale, lo chiedo al Segretario Comunale, 

è normale?  Non è normale però va bene così. Chiudiamo il discorso. 

 

SINDACO 

Quelle attività che sono comunque dovute, perché il sostegno per fare quelle attività, sono 

per forza partite, Angelo, non potevo lasciare i bambini senza l’insegnante di sostegno. Quelle 

cose sono partite, fanno parte del Piano diritto allo studio. Adesso approveremo il Piano di diritto 

allo studio e ci saranno comprese anche queste cose qua, che sono necessariamente dovute partire, 

ma sono solo queste. Poi, ti ripeto, il resto, se non vuoi capire cosa vuoi fare? Se l'hanno presentato 

in questi giorni e l'abbiamo approvato in questi giorni, cosa devo fare, ripeto, non è questione di 

bravo o di cattivo, probabilmente chi c'era prima nella Commissione scuola si premurava di fare 



le cose per tempo, adesso se la prendono un po' più comoda. Non lo so per quale motivo, ma è 

così, e quando possiamo farlo lo facciamo. Altri interventi? Dichiarazioni di voto sia per il punto 

6 che per il punto 7. Non ci sono dichiarazioni di voto. Pongo e votazione il punto 6...  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

SINDACO 

Certamente, è nel tuo diritto. Consigliere Maggi. 

 

CONSIGLIERE MAGGI 

Allora, io sono contento, anzi, spezzando una lancia nei confronti dell'Amministrazione 

Comunale, sono qua a fare i complimenti, comunque a ringraziare il lavoro che è stato svolto dagli 

uffici, dai nostri Assessori, in primis la nostra Patrizia Galati, che ha fatto un lavoro, come al solito 

splendido. Forse anche ricordando quelli che sono stati gli anni passati. Sono contento che dal 

punto di vista delle minoranze si sia parlato del fatto soprattutto che non si sia portato il dialetto 

mottese a Motta, nelle scuole. Pensate se non ci fossero state le scuole che cosa sarebbe successo? 

Quindi, la metto così, un attimo, in maniera simpatica per dire che invece il lavoro che è stato fatto 

da questa Amministrazione è stato un lavoro veramente importante, un lavoro che è sugli occhi di 

tutti. Vorrei solamente dire un'altra cosa, relativamente al fatto di aver portato anche la Protezione 

Civile qua a Motta, perché è stato un lavoro che è stato fatto in parte quando ero io Assessore e 

poi è stato portato avanti egregiamente dal nostro Alberto Doldi, che effettivamente è un altro 

tassello che porteremo avanti e che ci darà l'opportunità di avere un grande servizio qua a Motta. 

Quindi, io penso, che questa Amministrazione abbia fatto in questi anni un lavoro veramente, 

veramente importante. Pertanto faccio le congratulazioni a questi Assessori, al nostro Sindaco, per 

il lavoro svolto fino ad oggi. Il nostro voto sarà favorevole. 

SINDACO 

Grazie, Consigliere. Se non ci sono più interventi, pongo in votazione il punto 6 all’ordine 

del giorno “Approvazione della nota di aggiornamento Documento Unico Programmazioni (DUO) 

2024/2026”. 

Chi è d’accordo? Chi è contrario? 2 contrari (Morici e De Giovanni). 

Chiedo l’immediata eseguibilità. 

Chi è d’accordo? Chi è contrario? 2 contrari. 

Pongo in votazione “l’approvazione del bilancio di previsione finanziaria 2024/2026”. 

Chi è d’accordo? Chi è contrario? 2 contrari. 

Anche su questo chiedo l’immediata eseguibilità. 

Chi è d’accordo? Chi è contrario? 2 contrari. 


